

Machines agricoles : la Cormat s'implante à Plein Est

Après avoir fermé Choiseul et réduit son personnel de moitié, la Cormat confirme son projet de regrouper les sites de Saint-Blin et Rizaucourt sur la zone Plein Est, à Chaumont. Avec une aide du GIP.

Le projet a pris du retard. Mais la signature du compromis de vente d'un terrain d'un hectare (1) entre l'Agglomération de Chaumont et la société Cormat a eu lieu ce jeudi 4 août à la pépinière d'entreprises. L'occasion pour Pascal Nezel, dirigeant de l'entreprise de machines agricoles, de démentir les rumeurs circulant depuis un petit moment : «Non, Cormat ne va pas mourir». Mieux, elle investit en décidant de s'implanter à Chaumont, sur la zone Plein Est, et en y faisant construire un bâtiment de 1000 mètres carrés ainsi qu'un hangar de stockage pour la somme d'un million d'euros. Avec une aide financière du GIP, la structure qui gère les fonds d'accompagnement du laboratoire de Bure. Toutefois, Pascal Nezel ne cache pas avoir connu bien des difficultés depuis la reprise de la Cormat en août 2014. Il y avait alors 4 sites

en Haute-Marne. Il explique que celui de Choiseul a dû être fermé au bout de huit mois à cause d'un problème de rentabilité et parce que le nouveau dirigeant souhaitait s'appuyer sur la marque Case H, jugée plus porteuse.

Le marché de la vente de tracteurs s'est «cassé la figure» en 2014 et 2015

Pascal Nezel ajoute que le marché de la vente de tracteurs s'est «cassé la figure» en 2014 et 2015 et que le chiffre d'affaires de la Cormat a dangereusement baissé dès les premiers mois qui ont suivi la reprise. Il a été divisé par deux ! «On a été obligés de restructurer de manière profonde le fonctionnement de l'entreprise», confie-t-il. De nouvelles méthodes de travail ont été instaurées. Et les effectifs sont passés de 30 personnes en 2014 à 17 personnes aujourd'hui.

Le dirigeant ne cache pas non plus que tout cela a eu un impact psychologique sur la clientèle et que l'image de la Cormat en a pris un coup dans le département. Elle a perdu des clients. Mais des nouveaux sont aussi arrivés.

Finalement, le premier exercice comptable qui s'est achevé le 31 décembre 2015 (d'une durée exceptionnelle de 17 mois) a quand même été positif. Et aujourd'hui, le marché est stabilisé, même si l'année 2016 va encore être difficile en raison d'une mauvaise moisson.

«Dès le départ, nous avons prévu de regrouper les sites de Saint-Blin et Rizaucourt sur un seul site, neuf», rappelle Pascal Nezel. «Mais il a d'abord fallu faire face à la baisse du chiffre d'affaires et à la restructuration».

La construction du bâtiment - qui sera livré clé en main - a été confiée à la société 4 C Constructions, dont Michel Auer est le gé-



De gauche à droite : Stéphane Minon, directeur du développement économique à l'Agglomération de Chaumont, Pascal Nezel, dirigeant de Cormat, Michel Auer et Jean-Charles Gillet, représentants de 4C Constructions.

rant. Le permis de construire a été déposé en juin. Et si tout se passe bien, les travaux pourraient démarrer à l'automne. Ils devraient durer 7 mois et demi.

Cormat va conserver son agence située à Langres. En s'installant à Plein Est, elle

entend profiter d'une bonne accessibilité. Elle envisage aussi de développer grâce au site de Chaumont une activité de location de matériel.

(1). 15 euros hors taxe le mètre carré.